

Pour un parti des travailleurs et travailleuses, communiste et internationaliste

BioMéryeux

Lundi 12 janvier 2026

L'impérialisme à la manœuvre, les peuples bientôt à la riposte ?

Après l'intervention militaire décidée par Trump au Venezuela pour mettre la main sur son pétrole, après avoir réaffirmé la volonté de s'approprier le Groenland et ses ressources, c'est l'Iran que le dirigeant américain menace désormais d'une nouvelle intervention militaire. Le prétexte en est de voler au secours de la population iranienne qui défie la dictature de Khamenei malgré une répression qui a fait, à l'heure où nous écrivons, plusieurs centaines de morts et des milliers d'arrestations.

Pour justifier l'intervention américaine au Venezuela, Trump avait évoqué la promotion de la démocratie et la prétendue lutte contre le narcotrafic. Sauf qu'il est évident pour tout le monde que ce coup de force de Trump avait tout à voir avec la défense des intérêts impérialistes des États-Unis dans la région.

Leur « démocratie » a une odeur de pétrole

Au Venezuela, les États-Unis sont venus mettre la main sur des ressources pétrolières dont ils n'avaient pas le contrôle exclusif. Depuis l'enlèvement de Maduro, pour mettre la pression sur un régime vénézuélien déjà enclin au compromis, les États-Unis bloquent les exportations de brut et ont intercepté plusieurs tankers, afin d'interdire l'usage du pétrole vénézuélien par d'autres puissances, la Russie et la Chine, qui font des affaires avec Caracas.

Et Trump ne s'arrête pas là, menaçant les autres pays d'Amérique latine non entièrement alignés sur les États-Unis de frappes au sol, les forçant à des déclarations d'allégeance. Il s'est aussi tourné vers ses alliés européens, en rappelant ses vues sur le Groenland, une colonie du Danemark qu'il aimerait bien lui souffler (ou lui acheter) pour ses gisements sous-marins prometteurs que le réchauffement climatique pourrait libérer de l'emprise des glaces... ce qui suscite la convoitise cynique des grands capitalistes ! Quant au peuple du Groenland qui passerait d'un colonisateur à l'autre, il n'aurait pas son mot à dire.

Mais les masses populaires ne se laissent pas faire !

Aujourd'hui, c'est l'Iran qui est dans le viseur de Trump. Là encore, une intervention de l'armée américaine n'aurait rien à voir avec la défense de la « démocratie » ou du peuple iranien. Si Trump menace d'intervenir en Iran, c'est pour couper court à un mouvement social aux conséquences imprévisibles, dangereuses par l'exemple qu'il pourrait donner aux peuples des dictatures pro-occidentales des pays voisins

et pour les intérêts des trusts pétroliers dans la région.

Le soulèvement populaire en Iran a pour point de départ une crise économique que les dirigeants du pays font payer aux classes populaires en imposant l'austérité et le gel, voire le nonversement, des salaires. Une crise autant due à la corruption du régime qu'aux sanctions économiques imposées à l'Iran par les grandes puissances, États-Unis en tête.

Malgré les crimes policiers, la coupure d'Internet et la fermeture des universités, les manifestations grossissent, les forces répressives sont chassées de villes et de quartiers. Mais les manifestants ne se battent pas pour voir les dirigeants actuels remplacés, à coup de bombardements américains, par un retour au pouvoir de la monarchie, par l'intermédiaire du fils de l'ancien chah d'Iran, renversé en 1979 par une révolution populaire !

Et c'est Trump qui pourrait avoir, à son tour, quelques craintes. Car, aux États-Unis aussi, des manifestations ont eu lieu partout contre sa propre politique. En premier lieu pour réclamer la fin des agissements de sa sinistre police de l'immigration, l'ICE, et réclamer justice pour Renée Good, cette automobiliste assassinée dans le cadre d'une manifestation qui dénonçait les violences policières. **Trump et ses semblables s'attaquent au monde entier : ne leur laissons aucun répit !**

Bonne année à tous !

- Prendre soin de nous, grâce à de bonnes conditions de travail !
- Avoir un climat de travail serein et bienveillant !
- Mettre fin à la précarité et au sous-effectif avec des embauches !

- Démarrer l'année avec de belles augmentations de salaires : ça tombe bien, c'est les NAO !

Est-ce ce que la direction (qui n'a pas manqué de nous souhaiter la bonne année) nous propose pour 2026 ? Non, pas vraiment, non...

C'est plutôt ce que nous nous souhaitons à nous-mêmes ! Avec une belle année de luttes sociales pour imposer ces revendications et bien d'autres !

Les roues qui coûtent une fortune

Morts pendant les fêtes : victimes du capitalisme

L'année 2026 commence dans le feu et le sang.

Le drame de Crans-Montana qui a fait 40 morts et plus d'une centaine de blessés, la plupart grièvement, est sur tous les médias. Un incendie soudain s'est déclenché dans le bar d'une station de montagne suisse huppée où étaient réunis de nombreux jeunes pour célébrer la nouvelle année. L'enquête révèle déjà des manquements graves à la sécurité comme la mousse du plafond qui n'aurait pas été ignifugée. Pas très étonnant de la part d'un patron visiblement sans scrupules, déjà condamné à de multiples reprises en France, entre autre pour escroquerie aux APL, enlèvement, séquestration et proxénétisme.

Tout le monde s'en est ému, et c'est bien normal. Les députés français ont fait une minute de silence. Par contre, silence (radio celui-là), du côté d'autres morts, eux aussi victimes de la rapacité du capitalisme. Deux de nos collègues d'Elkem Saint-Fons sont morts courant

décembre (et deux autres blessés) suite à une explosion, là aussi dû à des dispositifs de sécurité rognés puisque l'usine de Saint-Fons était depuis des années dans le viseur de l'inspection du travail pour de nombreux manquements en matière de sécurité concernant les risques chimiques et incendies !

On ne devrait pas mourir en faisant la fête ! Mais on ne devrait pas non plus mourir au travail ! Pour faire des économies, les capitalistes rognent partout sur les dispositifs de sécurité. A nous de nous organiser pour leur imposer de respecter notre sécurité, notre intégrité physique et psychologique, sur nos lieux de travail comme de loisir !

Marine Le Pen à nouveau devant les juges

Le Rassemblement national fait feu de tout bois pour affirmer que la comparution en appel de Marine Le Pen dans l'affaire des assistants parlementaires européens est « un procès politique ». Plein mensonge. L'égarie de l'extrême droite, et quelques-uns de ses comparses, se voient reprocher d'avoir utilisé l'argent du Parlement européen, c'est-à-dire au final du contribuable, pour financer les activités internes du parti. En résumé, une histoire de gros dont le RN s'est garni les poches. Le procès va durer cinq semaines. Mais qu'à son issue Marine Le Pen soit ou non condamnée et déclarée inéligible, ne changera pas grand-chose au problème de fond, à savoir l'inquiétante progression des idées d'extrême droite qui constituent un danger mortel pour la classe ouvrière.

Iran : Et revoilà le petit chah

Alors que dans tout le pays les manifestations se poursuivent contre le régime des mollahs, depuis son exil doré des États-Unis, Reza Pahlavi, le fils du chah, le dernier empereur chassé par la révolution en 1979, tente de s'imposer comme une alternative à la république islamique. Soutenu par Trump, il se pose en homme providentiel capable d'amener la paix et la démocratie dans le pays. On n'a plus qu'à y croire.

Mais il faut avoir la mémoire courte pour oublier que le régime monarchiste tomba il y a quarante ans, tellement il était détesté par la plus grande partie de la population. Il était certes laïque mais aussi féroce dictatorial et sa police politique, la Savak, emprisonnait et massacrait à tour de bras les opposants. On a vu sauveur suprême plus présentable.



Pour lire l'article complet sur le drame d'Elkem

Ce bulletin est le tien, prière de ne pas le jeter sur la voie publique et n'hésite pas à le faire circuler !

Pour nous contacter : lyonrhone@npa-revolutionnaires.org

Imprimerie Spéciale NPA